



EDICIONES ESPECIALES@MERCURIO.CL
 SANTIAGO DE CHILE
 DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2025
 EL MERCURIO

CONMEMORACIÓN DEL 98° ANIVERSARIO DE CARABINEROS DE CHILE:

Una institución presente, fuerte, efectiva, cercana y solidaria con la comunidad

Las labores que desempeña Carabineros de Chile tienen un impacto significativo en la seguridad, la tranquilidad y la calidad de vida de las personas. Por ese motivo, está impulsando diversos y relevantes proyectos en el contexto de su proceso de modernización y desarrollo.

Carabineros de Chile es una institución que en su esencia está comprometida con el orden y la seguridad tanto del país como de sus habitantes, cada vez más fuerte a raíz del trabajo altamente profesional que desempeñan sus integrantes y que sigue avanzando a paso firme a la conmemoración de su centenario gracias a la mejora permanente de sus procesos y la incorporación de tecnología de última generación para entregar un servicio de excelencia.

Ese es el férreo compromiso asumido por la institución en el marco de la celebración de sus 98 años de historia y tanto por los hombres como por las mujeres que forman parte de sus filas, quienes cada día entregan lo mejor de sí en pos del bienestar de la patria, con el único afán de llevar orden y seguridad desde el árido norte y hasta el extremo sur, al igual que de cordillera a mar.

Una misión tan extensa y diversa como el mismo territorio nacional y cuyo sello se sustenta en una profunda y genuina vocación de servicio público; compromiso incondicional; entrega muchas



2027
 ES EL AÑO EN QUE CARABINEROS DE CHILE CONMEMORA SU CENTENARIO INSTITUCIONAL.

veces más allá del deber; y altos niveles de profesionalismo, con el firme propósito de aportar desde el ámbito de gestión de la institución al estado de tranquilidad que tanto el país

como la comunidad anhelan.

LABOR INTEGRAL

Al analizar los primeros meses del año y en cada una de las situaciones que ha afrontado el país y sus habitantes, Carabineros una vez más y como ha sido históricamente, estuvo presente para aportar a la prevención de delitos, frenar el avance del crimen organizado y apoyar a la comunidad en las más diversas emergencias. Una evidencia de ese intenso trabajo fueron las labores desarrolladas en el contexto de los incendios forestales que se generaron durante el verano y el masivo corte de luz que se registró en gran parte de Chile, donde la institución estuvo presente y nuevamente demostró su capacidad de respuesta.

“Es un orgullo ver cómo la institución sigue avanzando y está presente en diferentes ámbitos del quehacer nacional. No podemos abstraernos de situaciones críticas y por eso estamos siempre al frente, tal como lo hemos hecho durante toda nuestra historia”, resalta el general director, Marcelo Araya, quien enfatiza que los resultados de esa gestión se reflejan de manera permanente en las altas puntuaciones obtenidas en las encuestas ciudadanas, además de la confianza, la valoración y el reconocimiento que las personas expresan a diario hacia sus carabineros.

Un esfuerzo al que se suma el hito registrado en marzo, en el marco de la realización del consultivo de generales, por primera vez los altos mandos de Carabineros y la Policía de Investigaciones se reunieron para reforzar el trabajo en conjunto que ambas instituciones desarrollan por el bienestar de Chile. Una cita encabezada por el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, y el ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero.

LÍNEAS DE ACCIÓN

Ante un contexto cada vez más demandante y con el propósito de seguir perfeccionando la misión que desarrolla Carabineros es que la institución se encuentra impulsando un Plan de Policamiento Estratégico Inteligente, claramente definido y que se basa en siete líneas de acción para contribuir al logro del estado de tranquilidad que todas las personas esperan.

“Estamos reforzando nuestra presencia en terreno, así como el control, la fiscalización, la investigación, la intervención y la comunicación. Un conjunto de acciones articuladas y en sinergia con la inteligencia para el despliegue de una gestión policial de alta efectividad, profesional, colaborativa, eficiente, eficaz, transparente y respetuosa de los derechos humanos. Un plan que se integra y complementa con las demás estrategias operativas ya implementadas por Carabineros,



“Es un orgullo ver cómo la institución sigue avanzando y está presente en diferentes ámbitos del quehacer nacional. No podemos abstraernos de situaciones críticas y por eso estamos siempre al frente, tal como lo hemos hecho durante toda nuestra historia”.

Marcelo Araya,
 general director de Carabineros.

con el objetivo de potenciar el trabajo presente y futuro que estamos llevando adelante”, destaca el general Araya.

Con más de once millones de procedimientos desarrollados durante 2024, lo que equivale a 22 adoptados por minuto, en promedio; con más de 342 mil detenidos; y más de nueve millones de controles y fiscalizaciones realizadas; Carabineros sigue avanzando con la más absoluta convicción de que es una institución cada día más fuerte y con el valor, la fortaleza y el carácter para enfrentar los desafíos que impone la delincuencia y el crimen organizado.

PROYECCIÓN AL CENTENARIO

Indudablemente las labores que desempeña Carabineros tienen un impacto significativo en la seguridad, la tranquilidad, la calidad de vida e incluso en el bienestar de la comunidad. Es por ese motivo que el alto mando está impulsando diversos e importantes proyectos en el contexto del permanente proceso de modernización y desarrollo de la institución.

Temáticas claves como el incremento del número de postulantes, la creación de grupos de formación en todas las regiones del país, la aplicación de mejoras en la infraestructura de los cuarteles, la renovación del

parque vehicular, la implementación de la nueva tienda operativa, la integración de tecnología de vanguardia como la inteligencia artificial y el incremento de la efectividad policial, por ejemplo a través de las intervenciones realizadas por personal tanto territorial como especializado, son avances cada vez más trascendentes camino al centenario.

Una visión que apunta hacia el futuro, a través de una gestión en la que el capital humano, el recurso más importante que Carabineros tiene a disposición para el despliegue de todas sus labores, cumple un rol decisivo para el éxito de la misión llevada adelante.

Por ello el mensaje para los hombres y las mujeres que sirven el país revestidos del verde uniforme es absolutamente claro y preciso, con el afán de destacar y reconocer el valor que posee su compromiso y el trabajo colectivo: quienes desarrollan servicios; cumplen con su labor y siguen prestigiando a la institución. Aquellos que se están formando, perfeccionando, especializando y capacitando: sean los mejores. Y a los que prestan apoyo en tareas administrativas: gracias por su cometido. Cada uno es vital. Cuidemos a Carabineros de Chile, que Dios los bendiga y sigamos trabajando con vocación, entrega y profesionalismo por el bienestar de nuestra patria”.

